

Anticipan un desplome del PIB de 10.75% anual (El Financiero 17/08/09)

Anticipan un desplome del PIB de 10.75% anual (El Financiero 17/08/09) Clara Zepeda Hurtado Lunes, 17 de agosto de 2009 Duro golpe por el brote de influenza. El Producto Interno Bruto (PIB) mexicano que reportará este jueves el INEGI sufrirá un desplome promedio de 10.75 por ciento real anual en el segundo trimestre, por las caídas más pronunciadas en la producción manufacturera, el comercio y los servicios, ocasionadas por la contingencia sanitaria del brote de influenza A(H1N1) entre abril y mayo. De acuerdo con diez firmas de especialistas, la variación del PIB registró un retroceso cercano a 11 por ciento, incluso hay quienes ven desplomes de la economía mexicana de 12 por ciento, convirtiéndolo en uno de los trimestres más difíciles en la historia del país. BBVA Bancomer precisó que la actividad económica durante el segundo trimestre del año continuó contrayéndose de forma significativa, en virtud de la muy estrecha vinculación con el ciclo estadounidense, mediante el canal de exportaciones. Con las exportaciones mexicanas muy concentradas en bienes duraderos (automóviles), la recuperación industrial tomará varios meses más en materializarse. Para el periodo que se reporta, la entidad financiera espera una caída en torno a 11 por ciento en términos reales en el PIB en tasa anual. La producción industrial en junio no registró la mejoría que se preveía respecto a mayo, cuando la contingencia contra el brote de gripe A(H1N1) tuvo una incidencia negativa importante sobre el sector servicios, añadió Banamex. De hecho, el sector manufacturero, el principal segmento empresarial, al contribuir con 57 por ciento del total de la industria, presentó un deterioro adicional, al disminuir su producción 1.2 por ciento mensual en junio, tras caer 2.8 por ciento en mayo. Banamex detalló que, en contraste, la construcción -25 por ciento del total de la industria- sí mostró una mejoría mensual. En tanto, la producción de petróleo marcó de nueva cuenta un fuerte descenso anual de 6.8 por ciento. "El resultado de la producción industrial apunta hacia una contracción anual del PIB en el segundo trimestre mayor a 10.5 por ciento de nuestro pronóstico, cifra que se dará a conocer este jueves." Por su parte, Santander reconoció que la magnitud de la crisis financiera global y su impacto en México fueron mucho mayores a lo previsto, por lo que esperan un retroceso de la economía de 12 por ciento en abril-junio. A raíz de la crisis económica mundial y el episodio epidemiológico por la influenza, la economía mexicana podría caer este año hasta 8 por ciento, lo que significaría la segunda contracción más importante en su historia. México registró su peor caída económica en 1932, cuando el PIB decreció 14.9 por ciento por la crisis de 1929, mientras que la segunda baja más importante fue en 1995, de 6.2 por ciento, por la devaluación del peso.